

PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU BCNA

Vendredi 31 août 2019 à 10h30 à l'Espace Sébastien Loeb

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRAL ORDINAIRE

Mr Laurent BRACQ, président du club, ouvre l'assemblée Générale Ordinaire du BCNA à 10h45.

Au nom du Comité, il salue les personnes présentes dans la salle.

M BRACQ excuse M le Maire de Haguenau, ainsi que M WALTER Maire de Reichshoffen et Mme GUILLEY Maire de Niederbronn.

2. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORIDINAIRE DU 1^{er} juillet 2018

Le procès verbal mis en ligne sur le site du club en même temps que la convocation pour la présente assemblée générale ordinaire, n'ont donné lieu à aucune objection, ni aucune remarque. Ils sont approuvés à l'unanimité.

3. RAPPORT MORAL 2018/2019

Le rapport moral est relaté et commenté par Mr Bracq président du BCNA.

« Cette saison 2018/2019 est la deuxième saison d'existence du Basket Club Nord Alsace, le BCNA.

La construction du club se poursuit avec, comme nous l'avions imaginé, des grandes satisfactions et des problèmes à gérer. Quelques-uns quittent le navire ou se mettent en retrait mais d'autres personnes nous rejoignent.

Le projet est ambitieux et séduisant mais pas simple à mettre en place avec notamment avec la distance géographique entre les 2 clubs d'origine, les structurations administratives et sportives différentes.

Cette deuxième saison a été encore un challenge énorme pour tous ceux qui se sont investis dans ce projet : dirigeants, entraîneurs, parents, joueurs et joueuses.

De nombreuses heures ont été passées tout au long de la saison pour avancer dans la construction du club.

Au terme de cette saison 2018/2019, nous pouvons dire qu'une partie de nos objectifs sont atteints :

- une filière Elite féminine performante et reconnue,
- le maintien en NF2 pour les Seniors filles,

- le maintien de toutes équipes jeunes en région en Garçons et filles
- la possibilité pour chacun de nos licenciés de jouer et de s'entraîner (35 équipes engagées en championnat, 725 matchs joués),
- le fonctionnement en place de notre Ecole de basket à Reichshoffen/Niederbronn et à Haguenau (150 jeunes),
- le fonctionnement d'une école d'arbitrage,
- la formation des parents OTM et création des parents référents.
- Une identité BCNA qui commence à apparaître dans le basket local
- une communication qui progresse (newletters, facebook, instagram, ...)

Au-delà de ces satisfactions, ils nous restent beaucoup de choses à faire après cette première année.

Parmi les points à améliorer lors de la prochaine saison :

- une meilleure structuration dans notre organigramme administrative et sportif
- l'amélioration et la stabilisation de notre fonctionnement sur le site de Reichshoffen
- la stabilisation financière du club avec le développement des partenaires
- l'augmentation de l'implication des bénévoles dans le fonctionnement du club
- etc.

Le travail est énorme mais motivant parce que le projet est beau.

Je voudrais donc remercier chaque membre du Comité qui a su prendre en charge une partie du travail important que nécessite la gestion de ce club. Nous sommes 21 membres bénévoles et chacun dans son rôle s'investit énormément. Merci aux entraîneurs et joueurs qui ont su s'investir dans la formation des joueurs et joueuses. Merci également à tous les bénévoles (anciens du club toujours présent pour le ramassage du papier et pour les manifestations, les parents, les entraîneurs et joueurs) qui participent au fonctionnement du Club.

Je veux saluer particulièrement Marcel TRUTTMANN qui a des problèmes de santé mais qui nous a encore préparé le cahier de suivi des bénévoles du festival du Houblon la semaine dernière. Festival qui a mobilisé 70 ou 80 bénévoles du club. Merci à toi pour tout le temps que tu consacres au club. Tu es un exemple pour tous.

Chaque heure de bénévolat est importante et nous permet d'avancer. Merci également à nos 5 salariés qui participent activement au développement du club et sans qui, cette structuration ne serait pas possible.

Je souhaite également remercier

- La Ville de Haguenau pour son soutien financier, pour la mise à disposition des salles de la ville et pour son appui dans la mise à disposition de créneaux dans les autres gymnases. L'investissement remarquable de la commune est à souligner suite à la création du BCNA.

Nos élus ont accepté de nous suivre sur ce projet du haut-Niveau féminin et je les remercie vivement pour cet appui.

- Les Villes de Reichshoffen et de Niederbronn pour la mise à disposition des salles de la ville
- Le Conseil Départemental du Bas-Rhin, le Conseil Régional du Grand Est et le Cnds pour leurs aides financières à la licence ou au fonctionnement.

Je remercie également tous les partenaires et sponsors du Club qui nous soutiennent pour le renouvellement de notre matériel, pour notre fonctionnement ou pour créer de nouvelles animations. Leur nombre est amené dans l'avenir à se développer pour permettre au club de progresser encore.

Quelques mots sur les résultats sportifs de la saison

Pour nos équipes de jeunes, d'abord un chiffre, 30, c'est le nombre d'équipes de jeunes engagées en championnat. Le BCNA, 3ème club du Bas-Rhin et d'Alsace est le club qui a le plus d'équipes de jeunes. Nos équipes de jeunes sont présentes à tous les niveaux du championnat départemental et dans toutes les catégories en garçons et filles. Nous souhaitons poursuivre dans cette voie ce qui ne va pas sans créer des problèmes de disponibilité de créneaux et de besoins en matière d'encadrement.

Le développement de la CTC Alsace du Nord Basket avec le Club de Schirrhein et, depuis le mois de juin avec le Club d'Eschbach-Walbourg, nous permet de développer des équipes très compétitives qui nous ont permis d'accéder aux championnats régionaux U13F et M /U15 F et U17F et M avec des bons résultats. La prochaine saison, nous aurons beaucoup plus d'équipes communes avec les 2 autres clubs.

La ligue de basket d'Alsace nous fait confiance depuis 4 saisons avec l'attribution d'une carte en U15 mais aussi d'une carte en U18 Elite Filles qui permet aux meilleures jeunes de l'Alsace du Nord de briller localement.

Je veux féliciter tout le travail fait par les entraîneurs, par les joueurs et joueuses et l'appui des parents et ceci pour toutes les équipes. Voir un plateau Baby ou un match de poussins est pour moi aussi important que les matchs de nos équipes Elite et de voir la progression des joueurs me satisfait autant que la progression des minimes France. J'essaie de voir jouer tout le monde voir même de coacher de temps en temps. Bravo à vous.

L'école de Basket du BCNA fonctionne très bien autour du rendez-vous du Samedi Matin à l'espace Loeb et à Reichshoffen. Beaucoup d'enfants sont très assidus aux entraînements, aux plateaux et tournois. L'éveil Basket que nous avons mis en place pour les 4 ans est une réussite et nous poursuivrons.

L'étape suivante sera la labellisation nationale pour l'école. L'apport de nouveaux entraîneurs confirmés qui ont amenés leur expérience et de nouvelles idées se ressent déjà. Nous allons encore franchir une étape cette prochaine saison.

Nos équipes Séniors filles ont obtenu de très bons résultats pour certaines (maintien NF2 pour les PINKS, maintien Prénat et accession Prérégion pour l'équipe 3). Les SM1 accèdent à la D3 et les SM2 à la D4. L'année prochaine verra la mise en place d'une filière masculine plus structurée dans le cadre de la CTC.

La section « sport adapté » pour personne déficient intellectuel fonctionne avec maintenant 7 personnes qui participent. Les entraînements seront encadrés par une personne diplômée.

La section Sport Santé sur Reichshoffen s'est mise en place doucement mais devrait pouvoir se poursuivre. Un travail auprès des entreprises est en cours de développement.

Quelques mots sur le fonctionnement financier du club

Nous avons fait le choix cette saison de fonctionner avec l'aide d'une régie publicitaire pour développer notre réseau de partenariat, ceci par manque de temps de nos bénévoles, par manque d'expérience dans le domaine. Au vu des résultats, cela a été un échec avec aucune augmentation de nos recettes sur ce poste. Cette situation nous a obligé à puiser dans nos réserves pour la seconde année comme vous le verrez dans le rapport financier. Nous ne pouvons nous permettre cela une saison de plus.

Nous avons donc décidé d'arrêter notre collaboration avec la régie 3MiSports dès le mois de mai et de reprendre la main avec plusieurs personnes très motivées.

Depuis 3 mois, le travail mené commence à porter ses fruits et notre réseau de partenaires et sponsors se développe. Le plus gros challenge de la prochaine saison est de poursuivre ce développement et de garder la confiance de chacun de ceux qui s'associent à nous en leur montrant ce que le club peut leur apporter. Chacun peut apporter sa pierre pour ce partenariat. La pérennité et la croissance du club sont à ce prix.

Un mot sur le projet du club et le futur du Club

Je profite toujours de l'assemblée générale pour rappeler que le projet du club autour de plusieurs axes :

- faire du BCNA, un club formateur reconnu sur l'Alsace du Nord
- Développer une filière Elite féminine pour accéder à échéance de 3 à 5 ans en NF1
- Développer notre niveau de jeu en maintenant nos équipes de jeunes aux championnats régionaux.
- permettre à chacun de pratiquer le basket (maintien d'équipes jeunes et seniors de tout niveau et de basket loisirs)
- développer et maintenir un esprit club et transmettre des valeurs éducatives
- développer le club au sein de son bassin économique (développement des relations avec les partenaires institutionnels et privés).

Ce modèle de club n'est pas le plus simple à construire. Nombreux sont ceux qui privilégient l'élite uniquement et qui mettent de côté le côté Loisirs. Il nécessite des moyens humains et financiers importants qui ne sont pas toujours faciles à trouver.

Nous verrons dans la saison qui vient si ce modèle est possible et pérenne. Je l'espère car comme cela que je conçois un club sportif.

La prochaine saison sera la troisième du BCNA Haguenau Reichshoffen Niederbronn. Ma préoccupation principale sera toujours de mettre tout en place sans perdre et dénaturer ce qui a été construit nos sites. La saison prochaine sera encore très dense car nous devons apprendre et mobiliser mais je suis persuadé que l'ensemble des membres des comités qui ont choisi de s'engager dans ce projet feront tout pour que cela réussisse.

Un grand club comme le BCNA doit se construire progressivement avec l'aide de toutes les volontés. Chacun peut y trouver sa place.

Merci à vous.

4. RAPPORT FINANCIER

M MACHI trésorier du club, présente le bilan financier de l'exercice 2018/2019.

Le résultat financier du BCNA est donc le suivant :

Les recettes totales s'élèvent à 293041,45 euros et les dépenses totales à 329 496,78 euros. Ce bilan affiche un solde négatif de 36 465,33 euros

M MACHI précise que les détails des comptes peuvent être consultés. Il remercie M Denis EISSENMENGER, trésorier adjoint pour tout le travail qu'il fournit,

M BRACQ a commenté cette situation. Il précise que ce solde négatif ne remet pas en question la pérennité du club à ce jour, ceci notamment grâce à des fonds que le COH a pu créer au fil des années. Il exprime que cette situation ne peut pas se reproduire l'année à venir. Il faudra absolument tout mettre en œuvre afin d'équilibrer les comptes pour la saison prochaine.

Il explique que les dépenses ont été maîtrisées par rapport à la saison précédente avec des économies de près de 40 000 Euros sur différents postes.

Des accords ont été trouvés pour minimiser les coûts d'achats avec des fournisseurs de boissons, de matériels et sociétés de transports.

Pour les recettes, tous les postes ont été analysés. L'augmentation possible est réduite pour les licences, subventions, recettes manifestations.

L'augmentation est possible uniquement sur le poste sponsoring. Le travail engagé avec la société 3madeinsports a été un échec et n'a pas conduit à l'augmentation escomptée des recettes. Nous avons fait le choix de ré internaliser ce travail avec un groupe motivé. Les premiers contacts sont encourageants.

L'objectif est d'équilibrer les comptes pour la saison prochaine.

5. RAPPORT DES REVISEURS AUX COMPTES

M Pierre GRASER fait lecture de l'attestation établie par Mr Kieffer Jean-Jacques expert-comptable de la société SOLUTIONS +

« Nous certifions que les comptes annuels de l'exercice comptable 2018/2019 de l'association BCNA avec siège au 8 rue du tournoi 67500 Haguenau, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de la société à la fin de cet exercice »

6. APPROBATIONS DES RAPPORTS ET DECHARGE DU COMITE

7.

M BRACQ demande l'adoption des comptes, le quitus financier de l'exercice 2018/2019. Les présents de l'assemblée approuvent à l'unanimité.

8. RAPPORT D'ACTIVITES

M GRASER prend la parole pour les résultats.

Il indique que le club a joué 700 matchs avec 35 équipes engagées.

M GRASER détaille les résultats de l'ensemble des équipes.

Le président remercie M Pierre GRASER ainsi que Célia BERNHARDT pour leur travail rigoureux de correspondants sportifs

9. INTERVENTION DES INVITES

Pas d'intervention demandée.

10. DIVERS

Le président fait un appel aux bénévoles pour intégrer le comité.

M Frédéric THAUVIN se porte candidat pour intégrer le Comité en cours de mandat. Celui-ci se présente rapidement. M BRACQ lui souhaite la bienvenue.

11. CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

L'ordre du jour épuisé, M BRACQ clôt l'assemblée générale ordinaire du club à 11h30, après avoir invité l'ensemble des participants à boire le verre de l'amitié.

Le Président

La Secrétaire Générale

Laurent BRACQ



Christine BORSCHNECK